



GUIDE DE LA MARQUE

© Patrick Piro

Comité Catholique contre la Faim et pour le Développement - Terre Solidaire



**TERRE
SOLIDAIRE**
Soyons les forces du changement

SOMMAIRE

Une marque, pour quoi ?

p. 2/3

Notre vision du monde

p. 4/5

Présenter le

CCFD-Terre Solidaire

p. 6/7

Notre signature

p. 8/9

Notre charte graphique

p. 10/13

Les outils à

vos disposition

p. 14/15

UNE MARQUE, POUR QUOI ?

Elle pose
les éléments
visuels et
les mots qui
permettent de
parler de nous
d'une même
voix.

ÊTRE IDENTIFIÉ

|

VALORISER

|

ENGAGER

Pourquoi c'est important ?

Parce que notre histoire et nos actions avancent et qu'il est essentiel de le faire savoir pour engager de nouveaux donateurs et bénévoles et fédérer autour de nos combats.

Parce que les images que nous véhiculons et le discours que nous tenons sont des leviers de notre réussite.

Parce que, dans un monde saturé d'informations, il est important que nous ayons une parole claire, unifiée et tous la même façon de nous exprimer pour mieux nous faire entendre.

Notre marque est l'expression de notre parole commune. Ce guide vous donne les clés pour la comprendre et la mettre en place.

NOTRE VISION DU MONDE

« Face aux injustices, la solution existe, c'est l'humain. »

Par sa capacité à agir, chaque être humain peut contribuer à son épanouissement personnel et au développement de sa communauté.

Chacun a le pouvoir de changer le monde et tous nos pouvoirs additionnés créent les conditions d'une dynamique porteuse de justice sociale et de solidarité.

Notre association fonde ses actions et ses propositions sur la volonté de transformer la société en permettant à chacun d'être acteur de ce changement et de mener une vie digne.

En bref

- ➔ Ensemble, mobilisons-nous pour que le monde devienne un bien commun !
- ➔ Nous avons un profond désir de justice sociale, de solidarité et de partage. Les solutions existent et nous avons tous un rôle à jouer.



PRÉSENTER LE CCFD-TERRE SOLIDAIRE

Comment nous présenter rapidement ?

Acteur historique du changement dans plus de 60 pays, le CCFD-Terre Solidaire agit contre toutes les formes d'injustices. Nous œuvrons pour que chacun voie ses droits fondamentaux respectés : manger à sa faim, vivre dignement de son travail, habiter dans un environnement sain, choisir là où construire sa vie...

Un monde plus juste et plus fraternel est déjà en action, car chacun porte en lui une force de changement.

Cet engagement pour plus de justice et de solidarité prend racine dans la pensée sociale de l'Église. Par notre action individuelle et collective, nous proposons et soutenons des solutions politiques et de terrain.



**TERRE
SOLIDAIRE**
Soyons les forces du changement

+ de **400**
organisations
partenaires

700 projets
internationaux
dans **63** pays

15 000
bénévoles

2,2 millions
de bénéficiaires



« Soyons les forces du changement »

Les deux partis pris de notre communication :
mettre en avant ceux qui agissent (donateurs, bénévoles, acteurs locaux, bénéficiaires...)
et insister sur les solutions apportées.

Soyons



**MOBILISATION,
DYNAMIQUE COLLECTIVE,
INTERPELLATION,
ENGAGEMENT**

les forces



**SOLIDARITÉ ACTIVE,
POUVOIR, ACTION,
DIVERSITÉ,
SUBSIDIARITÉ**

du changement



**RENOUVEAU,
JUSTICE, PARTAGE,
FRATERNITÉ,
ESPÉRANCE**

NOTRE CHARTE GRAPHIQUE

La charte graphique est un ensemble de règles à respecter pour donner une image cohérente et fidèle de notre association. Ces signes visuels permettent d'identifier le CCFD-Terre Solidaire quel que soit celui ou celle qui s'exprime.

Notre typo

La typographie utilisée est la **Titillium**.

Arrondie et structurée, cette typographie reflète bien le CCFD-Terre Solidaire : humain et sérieux.

Vous pouvez retrouver toute la démarche pour installer Titillium dans le kit graphique.

Notre nouveau logo

Il montre que l'humain et la terre ne forment qu'un. Tout est lié, interconnecté. Les deux mains incarnent la solidarité, l'entraide sans distinction de frontière.



Nos partis pris en image

- 1- Des postures dignes et déterminées.
- 2- Le signe graphique du sourire porte l'espoir.



Nos couleurs

- 2 couleurs principales
8 couleurs complémentaires



Attention : utiliser 1 à 2 couleurs complémentaires au maximum par support.

Notre iconographie

Visuels principaux (affiches, annonce presse, 1^{re} de couverture)

➔ Pour incarner la force du changement, privilégiez des personnages seuls ou en duo. Choisissez :

- des personnes positionnées de face ;
- avec des visages solaires ;
- un regard qui interpelle.

➔ Pour illustrer la force du collectif, ne pas hésiter à utiliser une mosaïque composée d'une multitude de personnages individuels.

Visuels secondaires (intérieur de brochure, vignettes...)

Vous pouvez simplement choisir des visuels qui illustrent votre propos, en privilégiant toujours des visuels positifs, porteurs de solution, individuels ou en groupe.



LES OUTILS À VOTRE DISPOSITION

Nous avons tous et toutes un rôle à jouer dans l'installation de la marque. Paroissiens, anciens, donateurs peuvent nous interpeller..., d'où l'importance de parler d'une seule voix !

1- Outils de présentation

Flyer, dépliant, affiche, sticker...

Vous pourrez les commander sur le catalogue via votre délégation diocésaine (catalogue.ccfid-teresolidaire.org) et les télécharger sur La Place.



2- Kit graphique

De nombreux supports de communication et de bureautique prêts à l'emploi (affiches, brochures, dépliants, courrier, logo et police à télécharger).



3- Un module de formation clé en main

Ce module est disponible au catalogue des formations à paraître en janvier.

4- Plus d'explications sur la marque

Sur l'espace marque de La Place, vous retrouverez tous les outils de présentation de la marque, le kit graphique, des réponses-type (FAQ de la marque), ainsi qu'un espace de discussion dédié !

Un espace dédié sur La Place

Pour vous connecter, assurez-vous d'avoir communiqué 5 informations-clés à votre délégation diocésaine : nom, prénom, date de naissance, code postal, adresse mail. Vous pourrez ensuite accéder à La Place en utilisant les mêmes identifiants que pour Solidarnet, à l'adresse : laplace.ccfid-teresolidaire.org

ET MAINTENANT, À VOUS DE PRENDRE LA PAROLE !

Si vous avez une question ou besoin de conseil, une seule adresse :
communication@ccfd-terresolidaire.org



h&ping
© Sacha Lenormand
ref : 921 05 19

Retrouvez-nous sur :



ccfd-terresolidaire.org